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Тагир сильнее «Пантеры»  
Екатеринбуржец Тагир Халилов одержал досрочную победу на престижном мировом турнире

Тагир Халилов был уверен в досрочной победе

СПРАВКА

ONE Championship  – 
сингапурская организация, 
проводящая бои  
по смешанным боевым 
искусствам. Штаб-квартира 
компании расположена 
в Капланге (Сингапур).

ONE Championship 
сочетает в себе ряд 
правил Pride, разрешены 
удары ногами по голове 
лежачего противника, 
удары коленями разрешены 
как в стойке, так и в партере. 
Также в One Championship 
разрешены удары локтями 
в голову. 

Турнир One: Friday 
Fights 9 прошел 17 марта 
2023 года на легендарном 
стадионе Lumpinee Boxing 
Stadium в Бангкоке. 
В нем приняли участие 
спортсмены из 13 стран 
мира.

Екатеринбуржский 
боец Тагир ХАЛИЛОВ  –
первый и единственный 
российский чемпион мира 
и интерконтинентальный 
чемпион среди 
профессионалов по версии 
WMC I-1 – успешно выступил 
на турнире по смешанным 
единоборствам ONE:  
Friday Fight 9 в Бангкоке.  
В поединке с тайским 
бойцом Мададамом 
ВОРАВИТОМ  
по прозвищу «Черная 
Пантера» уралец уже  
в первом раунде отправил 
соперника в чистый  
нокаут. После боя Тагир  
дал эксклюзивное  
интервью корреспонденту  
«ОГ» Екатерине  
ХОЖАТЕЛЕВОЙ,  
в котором рассказал,  
что эта победа стала 
важным шагом к бою 
за титул чемпиона ONE 
Championship по муай-тай,  
а полученный за нее  
бонус в 10 000 долларов 
он направит на свой 
социальный проект  
для детей.

– Тагир, совсем недав-
но вы стали бойцом клуба  
«Архангел Михаил». Это 
первая победа в новом каче-
стве?

– Да, это так. Теперь моя 
команда поддерживает ме-
ня во всем. И я тренировал-
ся два месяца в Таиланде со 
своим личным тренером  
Денисом Воиновым. Мы 
прошли отличный кемп – 
тренер мне поставил пять с 
плюсом. Это большая ред-
кость, получить от него та-
кую оценку. Я выражаю 
огромную благодарность 
своей новой команде.

– Этот бой, как и преды-
дущий в рамках турнира 
ONE Championship, 3 дека-
бря с тайским бойцом Чоф-
ру Тора Сангтиенну, вы за-
кончили нокаутом в первом 
раунде. Смена тактики веде-
ния боя помогла? 

– И это тоже. Вы, навер-
ное, заметили, что если рань-
ше я по ходу поединка раска-
чивался, то сейчас уже сра-
зу работаю в полную силу, 
накручиваю обороты, пото-
му что моя физическая под-
готовка позволяет сделать  
это.

– Сложилось впечатле-
ние, что с самого начала боя 
вы были очень уверены в се-
бе. Рассчитывали на досроч-
ную победу?

– К этому бою я готовил-
ся целых два месяца, трени-
ровался в Таиланде. Эффек-
тивный тренировочный ла-
герь провел, поэтому был го-
тов очень хорошо. И да, я рас-
считывал на досрочную по-
беду. Конечно, силы у меня 
были на всю дистанцию, но 
был уверен, что закончу бой 
раньше.

– Наверное, непросто бы-
ло драться с тайским бой-
цом в Бангкоке? Как был на-
строен зал?

– Конечно, волнение бы-
ло – это очень почетно бить-
ся в столице Таиланда с тай-
цем на стадионе Люмпхини 
(один из двух знаковых ста-
дионов Таиланда, где прово-
дятся бои по правилам тай-
ского бокса; титул чемпио-
на Люмпхини считается од-
ним из наиболее престиж-
ных в мире. – «ОГ») – это ле-
гендарный стадион, Мек-
ка тайского бокса. Я драл-
ся там впервые, и для меня 
это тоже своя история. Бы-
ло видно, что сначала зри-
тели болели за своего зем-
ляка, тайского бойца, но по-
том, когда бой завершился, 
зал уже был мой! Когда со-
перник рухнул, я увидел, что 

он больше не встанет. И я по-
нял, что победил!

– За досрочную победу 
вы получили от президента 
лиги ONE Championship Ча-
три Ситйодтонг дополни-
тельно к гарантированному 
гонорару бонус 10 000 дол-
ларов. Уже решили, куда по-
тратите деньги?

– Часть из них я, конеч-
но, вложу в развитие своего 
социального проекта «Пра-
вильное поколение». Он 
стартовал в 2021 году. Суть в 
том, что в своем клубе я аб-
солютно бесплатно трени-
рую детей из детских до-
мов, неполных и многодет-
ных семей. Ребята обучаются 

не только технике и основам 
философии тайского бок-
са, но и участвуют в спортив-
ных сборах, ходят на экскур-
сии и лекции. Все это, я на-
деюсь, позволит им выбрать 
правильный путь в жизни. 
Кстати, уже сейчас на сорев-
нованиях мои воспитанни-
ки показывают отличные ре-
зультаты, завоевывая призо-
вые места.

– Известно уже, когда у 
вас будет следующий бой?

– Думаю, скоро. Навер-
ное, он будет также проме-
жуточный. Но я, конечно, 
очень жду титульный пое-
динок. Сейчас поясом обла-
дает таец Rodtang по прозви-
щу «Железный человек». По-
ка он действующий чемпи-
он ONE Championship по му-
ай тай в наилегчайшем весе. 
У меня был с ним самый пер-
вый поединок, когда я начал 
выступать в этом промоуше-
не, в феврале 2021 года. При-
чем я принял бой с чемпио-
ном всего за неделю, что на-
зывается, на коротком уве-
домлении. Тогда выиграл он. 
Но уже после я ему лично 
бросил вызов и теперь жду 
титульного поединка. Я хо-
чу стать чемпионом ONE, на-
деюсь это скоро свершится. Я 
иду к этому каждый день.

( ФУТБОЛ )

«Урал» проиграл впервые с сентября
В концовке равного матча с «Динамо» екатеринбуржцы пропустили  
и потеряли главного тренера

Футбольный клуб «Урал» 
потерпел первое поражение 
в официальном матче 
за последние полгода. 
«Шмели» на своем поле 
с минимальным счетом 
уступили московскому 
«Динамо» – 0:1.

Насыщенный календарь 
«Урала» продолжился мат-
чем с еще одной топовой 
командой чемпионата Рос-
сии. В конце февраля «шме-
ли» по сумме двух встреч 
прошли в Кубке России вто-
рую команду чемпионата – 
«Ростов» (на тот момент ро-
стовчане шли третьими, но 
в последнем туре подня-
лись на одну позицию и ста-
ли главными преследовате-
лями «Зенита»), а после это-
го дважды сыграли вничью 
со «Спартаком» (в Кубке и в 
чемпионате) – с третьей на 
данный момент командой 
чемпионата.

«Динамо» перед мат-
чем в Екатеринбурге шло на 
четвертой позиции в пре-
мьер-лиге, при этом москов-
ский клуб выбил из Куб-
ка России действующего 
чемпиона страны – санкт-
петербургский «Зенит». По-
этому екатеринбуржцам 
предстоял непростой экза-
мен.

Несмотря на силу сопер-
ника, «Урал» в этой встрече 
действовал первым номером. 
Со стартового свистка «шме-
ли» завладели мячом, име-
ли территориальное преиму-
щество. За восемь минут ека-
теринбуржцы дважды опас-
но пробили по воротам, но с 

ударами Андрея Егорычева и 
Даниэля Мишкича справил-
ся голкипер «Динамо» Игорь 
Лещук. В дальнейшем игра 
немного успокоилась, «Урал» 
продолжал владеть инициа-
тивой, а гости старались убе-
гать в контратаки. Одна из 
них едва не закончилась го-
лом: Арсен Захарян, которого 
мечтает заполучить лондон-
ский «Челси», выскочил один 
на один с Ильей Помазуном, 
но переиграть новоиспечен-
ного голкипера сборной не 
сумел.

Во втором тайме на по-
ле было много борьбы, а мо-
менты возникали не так ча-
сто, как хотелось зрителям. В 
середине тайма «Динамо» су-

мело отличиться, но судья от-
менил гол из-за офсайда. В 
концовке встречи гости бы-
ли близки к тому, чтобы от-
крыть счет, и один раз суме-
ли отличиться. На 89-й мину-
те Константин Тюкавин по-
лучил мяч в штрафной, разо-
брался с защитниками «Ура-
ла» и переиграл Илью Пома-
зуна – 1:0.

Спастись «Уралу» вре-
мени не хватило. Более то-
го, уже в компенсированное 
время красную карточку по-
лучил… наставник екатерин-
бургской команды Виктор 
Гончаренко. Белорусский 
специалист эмоционально 
поговорил с боковым судьей, 
за что и был удален. Как ми-

нимум один матч «Урал» про-
ведет без своего главного тре-
нера.

– На мой взгляд, была яв-
ная игра рукой, которую ста-
рательно не заметил рефе-
ри. Конечно, я вскипел, мо-
жет быть, перебрал немно-
го, но считаю, что мы заслу-
жили стандарт, а не контра-
таку. Очень правильные для 
нас ощущения. Мы отвыкли 
от того, что мы проигрываем, 
плюс настроение, которое ца-
рит в раздевалке, вселяет оп-
тимизм. Мы понимаем, что 
можем играть на равных с со-
перником и навязать борьбу, 
– сказал Виктор Гончаренко 
после матча.

Таким образом, «Урал» 

прервал свою беспроигрыш-
ную серию, которая длилась 
16 матчей (11 побед и 5 ни-
чьих). В последний раз ко-
манда Виктора Гончаренко 
проиграла 17 сентября гроз-
ненскому «Ахмату».

В чемпионате России на-
ступила пауза на матчи на-
циональных сборных. Сле-
дующую встречу «Урал» 
проведет 1 апреля: в Санкт-
Петербурге «шмели» сыгра-
ют с «Зенитом» – лидером 
турнира. На данный момент 
команда Виктора Гончарен-
ко располагается на 10-й 
строчке в турнирной таб-
лице.

Данил ПАЛИВОДА

Посещаемость 

растет

Матч «Урал» – «Динамо» 
стал одним из наиболее 
посещаемых в рамках 
чемпионата России, где 
используется система Fan ID. 

Игру с московской 
командой посетил 5 981 
зритель. Больше в этом сезоне 
у «шмелей» было только 
на матчах со «Спартаком» 
(6 августа, 8 931 зритель) 
и с «Зенитом» (28 августа, 
8 538 зрителей). А во всем 
20-м туре матч «Урал» – 
«Динамо» занял третье место 
по посещаемости, уступив 
лишь встречам ЦСКА – 
«Зенит» и «Факел» – «Сочи».

( ДЗЮДО )

Трижды золотые
Свердловчане успешно выступили  
на домашнем первенстве России

В Екатеринбурге  
во Дворце игровых видов 
спорта завершилось 
молодежное первенство 
России по дзюдо. В течение 
трех дней сильнейшие 
спортсмены страны 
боролись за медали и места 
в национальной сборной. 
Свердловские дзюдоисты 
завоевали 12 наград, в том 
числе – три золотых.

Уже в первый соревнова-
тельный день хозяева тур-
нира сумели попасть на пье-
дестал. В категории до 48 кг 
у девушек получился сверд-
ловский финал, в котором 
должны были встретиться 
Кристина Дудина и Аина Мо-
исеева. Но решающую схват-
ку зрители не увидели: Мо-
исеева снялась из-за трав-
мы. Кристина Дудина к золо-
ту первенства России по сам-
бо добавила золото первен-
ства России по дзюдо, а Аина 
Моисеева стала серебряным 
призером турнира.

– Эмоции от выступле-
ния только положительные, 
– сказала Кристина Дудина. 
– Первые несколько встреч 
присутствовали волнение и 
мандраж. Но после полуфи-
нала пришло спокойствие, 
ведь я понимала, что сопер-
ница снимется и схватки 
не будет. Тем не менее есть 
ошибки, над которыми нуж-
но поработать.

В финал весовой катего-
рии до 52 кг у девушек про-
билась свердловчанка Ок-
сана Кобелева – бронзовый 
призер взрослого чемпиона-
та России по самбо. В середи-
не схватки Оксана пропусти-
ла бросок от Глафиры Бори-
совой и в итоге заняла вто-
рое место. 

В мужской части турни-
ра в первый соревнователь-
ный день золото в копилку 
сборной Свердловской обла-
сти принес Абрек Нагучев в 
категории до 66 кг. В ноябре 
он уже выигрывал на татами 
ДИВСа: тогда он стал победи-
телем взрослого чемпионата 
России. Повторил успех На-
гучев и на молодежном пер-
венстве. Абрек дошел до фи-
нала, где в упорной схватке 
одолел Абубакара Юсупова.

– Чем сильнее турнир-
ная сетка, тем серьезнее я на-
страиваюсь. Ребят, с которы-
ми встречался сегодня, поч-
ти не знал, поэтому сделать 
это должным образом не 
удалось, – сказал Абрек Нагу-
чев. – Пришлось показать ха-
рактер и волю к победе. Бо-
роться было точно сложнее, 
чем на прошлогоднем чем-
пионате России, где я также 
завоевал «золото».

Во второй и третий сорев-
новательные дни свердлов-
ские спортсмены завоевали 
пять бронзовых наград и од-
но золото. В категории до 81 
кг у мужчин до финала до-
шел Тимур Арбузов. В реша-
ющей схватке он встретился 
с Курбаном Кудиевым, сумел 
дважды бросить соперника 

на «ваза-ари» и стать победи-
телем первенства России.

– Рассчитывал, что в фи-
нале буду бороться первым 
номером, но соперник был 
все время на шаг впереди, 
половину схватки он точно 
лидировал, – признался Ти-
мур Арбузов. – Получается, 
есть над чем работать.

Всего свердловские 
спорт смены завоевали две-
надцать медалей молодеж-
ного первенства России. В 
женской части соревнова-
ний сборная Свердловской 
области заняла первое обще-
командное место (9 медалей, 
одна золотая), в мужской ча-
сти соревнований – третье 
(3 медали, два золота).

Данил ПАЛИВОДА

Медали свердловчан
ЗОЛОТО:
Кристина Дудина – 48 кг
Абрек Нагучев – 66 кг
Тимур Арбузов – 81 кг

СЕРЕБРО:
Аина Моисеева – 48 кг
Оксана Кобелева – 52 кг

БРОНЗА:
Карина Ефимова – 52 кг
Яна Джумаева – 57 кг
Ольга Мухина – 57 кг
Дарья Кузьмина – 63 кг
Дарья Речкалова – 78 кг
Полина Иудина – 78 кг
Сергей Богословских – 60 кг

( ФИДЖИТАЛ-СПОРТ )

Настоящий 
и киберфутбол 
стали одним целым
В минувшую 
субботу, 18 марта, 
в Каменске-Уральском 
прошли первые  
в Свердловской 
области соревнования 
по фиджитал-спорту, 
участники которого 
соревнуются сразу 
в двух разновидностях 
какой-либо игры – 
компьютерной и реальной. 
Первопроходцами 
выступили юные 
футболисты из СШОР 
КУМЗ и ФК «Агат».

Название «Фиджитал-
спорт» образовано от ан-
глийских слов «physical» и 
«digital» (то есть «физиче-
ский» и «цифровой»). Суть 
этого спорта заключается в 
том, что участники соревно-
ваний играют в футбол, ба-
скетбол или любую другую 
спортивную игру сначала на 
компьютере, а потом – в ре-
альности. Победитель опре-
деляется путем складывания 
результатов.

Несмотря на английское 
название, фиджитал-спорт 
придуман в России. Случи-
лось это всего два года назад.

Олег Матыцин, министр 
спорта РФ, так объяснял тог-
да идею нового спорта:

– Молодежь сейчас ори-
ентирована на использова-
ние цифровых технологий. 
А посещение стадионов со-
кращается примерно на 20 
процентов каждый год. И мы 
должны остановить уход мо-

лодежи из реального спорта. 
Формат «фиджитал», с моей 
точки зрения, позволит нам 
решить этот вопрос.

Получив поддержку на 
самом верху, новый спорт 
стал развиваться семимиль-
ными шагами. Уже летом 
2022 года была создана Все-
российская федерация фид-
житал-спорта (ВФФС), в сен-
тябре в Казани прошли пер-
вые всероссийские соревно-
вания, а 31 января 2023-го 
фиджитал-спорт включен 
во Всероссийский реестр ви-
дов спорта.

Победу добыли  
в реальности

На Средний Урал из фид-
житал-спорта первым при-
шел футбол. А местом про-
ведения дебютного поедин-
ка стал Каменск-Уральский.

– У нас за последнюю па-
ру лет с руководством это-
го города – и политическим, 
и спортивным – сложились 
очень хорошие отношения, 
– сказал «Областной газе-
те» президент Федерации 
киберспорта Свердловской 
области «Уралкиберфест» 
Дмитрий Сивоволов. – Мы 
успешно сотрудничали по 
киберспорту, и логично, что 
фиджитал мы решили де-
лать здесь.

В виртуальной части со-
ревнований соперники – 
подростки 13–16 лет из Шко-
лы олимпийского резер-
ва  КУМЗа и ФК «Агат» – сра-

жались в компьютерной 
игре «FIFA 23». Играли па-
рами три периода по 12 ми-
нут каждый. Победителя вы-
явить не удалось: каждая ко-
манда забила по 4 гола.

Во второй (физической) 
части соревнований сопер-
ники провели матч по ми-
ни-футболу длительностью 
50 минут грязного времени. 
В составе каждой команды 
на поле находились по пять 
человек (4 полевых игрока и 
вратарь). Здесь сильнее ока-
зался «Агат» – 5:3. Как след-
ствие, ему же досталась и об-
щая победа со счетом 9:7.

Продолжение  
следует

– Первый блин оказался 
не комом, – сказал, оценивая 
прошедшие соревнования, 
глава Южного управленче-
ского округа Владимир Ша-
уракс. – Мы хотели, чтобы 
этот выставочный матч про-
шел очень драйвово, зажи-
гательно и стал основой для 
проведения таких игр в бу-
дущем. Мне кажется, все это 
удалось.

После успешного дебю-
та в Каменске-Уральском ре-
шили продолжить развитие 
фиджитал-футбола: уже че-
рез три недели (8–9 апреля) 
там пройдет городской тур-
нир с участием нескольких 
команд.

Владимир ВАСИЛЬЕВ

Игроки «Динамо» сумели заблокировать атакующие действия «Урала»

ДОСЬЕ

Тагир Тагиевич ХАЛИЛОВ родился 22 декабря 1992 года в Екатеринбурге. В 2008 году окончил 
среднюю школу № 33. Занимался карате, дзюдо, боксом, плаванием, прыжками в воду. В 15 лет увлекся 
кикбоксингом. После окончания школы поступил в политехнический колледж. 

В 2010–2011 годах проходил службу в армии. Позже увлекся тайским боксом. В 2013 году уехал  
в Таиланд, где в общей сложности прожил 6 лет, там выступал на профессиональном уровне. 

Тагир Халилов – боксер-муай-тай, выступающий в полулегкой весовой категории, кикбоксер, 
российский боец тайского бокса, чемпион мира – 2016 и интерконтинентальный чемпион 2019 года 
среди профессионалов по версии WMC I-1. Первый и пока единственный российский боец тайского бокса, 
обладающий этими титулами. Занимает 10-ю строчку мирового рейтинга топ-20 WBC Muay Thai. Прозвище 
Samingpri (Самингпрай). 

Сейчас в активе спортсмена 25 побед на профессиональном ринге, 10 из них нокаутом, 7 поражений  
и 2 ничьи.
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Абрек Нагучев (в белом) добавил к золоту чемпионата России, 
завоеванному осенью в Екатеринбурге, золото первенства России
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